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市政协十二届四次会议昨开幕，市政协主席金维民作工作报告

围围绕绕深深化化改改革革履履行行政政协协职职能能

本报聊城2月26日讯 (记者
谢晓丽 杨淑君) 26日上午

9点，中国人民政治协商会议第
十二届聊城市委员会第四次会
议隆重开幕。来自全市各界的
404名政协委员汇聚一堂，积极
履行政治协商、民主监督、参政
议政的职责，为推动聊城经济
社会实现新发展建言献策。

市政协主席金维民代表政
协聊城市委员会常务委员会作
工作报告。他说，一年来，在中
共聊城市委的坚强领导下，市

政协常委会坚持团结民主两大
主题，紧紧围绕全市工作大局，
积极履行政治协商、民主监督、
参政议政职能，顺利完成了十
二届三次会议以来确定的各项
工作任务。

金维民说，市政协围绕事关
全市改革发展稳定的全局性问
题开展协商议政。以全体会议、
常委会议、主席会议、专题会议
为主要形式，对政府工作报告、
国民经济与社会发展计划报告、
财政预算报告和“两院”工作报

告等方面的重大事项进行协商
讨论，先后听取全市经济运行、
工业经济、中小微企业、保障性
安居工程、环境保护、医疗卫生、
人口计生、职业教育、国土资源、
林业工作、残疾人权益保护等10
多个方面情况通报，提出意见建
议50多条，被市政府及相关部门
采纳和吸收。去年，市政协还深
入调研，形成了《关于我市加快
融入省会城市群经济圈的建
议》、《关于为我市非公有制企业
发展创造良好法制环境的调研

报告》等。
金维民说，2015年是全面深

化改革的关键一年，是全面推进
依法治国的开局之年，是全面完
成“十二五”规划的收官之年。市
政协将紧紧围绕全市中心任务
和工作大局，认真履行政治协
商、民主监督、参政议政职能。紧
扣全市经济社会发展、法制聊城
建设建言献策，助推“一区一圈
一带”叠加效应，保障改善民生、
助力农村改革、企业改革、金融
改革、城乡一体化改革等。

本报聊城2月26日讯 (记者
杨淑君 谢晓丽) 聊城市政

协委员李明芳提交了《关于关注
环卫工人身心健康，建设“环卫
驿站”的提案》，建议为环卫工人
设立“爱心驿站”，为环卫工人提
供一个临时休息点。

政协委员李明芳在提案中
提到，目前环卫工人的工作时间
长，工作量大，老龄化现象日趋

严重，每人平均工作时间8小时
以上，而且工作环境比较差，夏
晒冬寒，每天吸入空气中的灰
尘。建议全社会营造一个关心
环卫工人、尊重环卫工人劳动
成果，理解支持环卫工作的良
好氛围，尽可能给他们提供帮
助。

她建议，加快环卫机械化水
平，降低劳动强度。目前聊城的

环卫工人机械化水平仍然较低，
可向发达省市学习，多配备一批
机械化设备，加快环卫作业设施
设备改造更新步伐，如机械化扫
地机、电子吸尘机等，并对环卫
工人进行培训，熟练掌握操作技
能，提高工作效率。

同时，给环卫工人配备荧光
帽，凌晨或夜间扫大街时，更易
被车辆发现，不会造成伤亡事

故。并认真落实环卫作业安全制
度和措施，建立健全环卫风险保
障机制。

李明芳建议，给环卫工人设
立“爱心驿站”，着力改善环卫工
人工作条件。可发动社会力量，
请沿街窗口单位、商户伸出爱心
之手在自己的店铺、商场、单位
门口张贴“爱心驿站”标志，建成
爱心驿站。

关关注注环环卫卫工工健健康康，，建建设设““环环卫卫驿驿站站””

222222件件立立案案提提案案已已全全部部办办复复
政协建言成政府决策重要参考

本报聊城2月26日讯 (记者
杨淑君 谢晓丽 ) 据悉，聊

城市政协十二届三次会议以
来，政协各参加单位认真履行
职能，积极建言献策，经审查，
立案222件，其中，民主党派和
工商联提案27件，委员提案195
件，目前已全部办复。

据了解，这些提案中很多意
见和建议被采纳落实，并成为市
委、市政府制定相关政策的重要
参考和体现在各部门工作中。

经济发展方面的提案45件，
围绕转变民营企业发展方式、破
解中小企业融资难、建立中小企
业内部控制制度等问题，民主党
派和委员提出多件提案，为市
委、市政府制定出台《关于加快
民营经济发展的十五条意见》提
供了重要参考。

教育文化卫生事业发展方
面的提案51件。吸纳关于加快职
业教育发展提高劳动者素质的
相关建议，有关部门研究制定

《关于加快推进现代职业教育体
系建设构建鲁西技能型人才培
养高地的实施意见》；聊城市文
广新局采纳关于加快农村文化

建设保障群众基本文化权益建
议，争取专项资金973万元，用于
农村电影公益放映和农家书屋
出版物的补充更新等。

城镇化建设和交通管理方
面的提案63件。针对关于加快棚
户区改造推进城镇化建设的建
议，聊城市住建委出台多项优惠
措施，加大政策扶持力度，96个
项目被列入中央和省棚改计划，
居全省第一位；聊城市交通局采
纳关于提升城区公交服务水平
的建议，新增、更新新能源公交
车200辆，新开通5条公交线路，
加密11条线路，延长5条线路的
运营时间等。

社会建设方面的提案 36
件。聊城市公安局将建议的规
范老年代步电动汽车出行问
题，纳入治理机动车“四非”工
作，聊城市工商局排查整治违
法生产、销售老年代步汽车；聊
城市民政局吸纳关于提高养老
服务市场化程度的建议，成立
了社会养老服务信息中心，并开
通12349养老服务热线；聊城市
纪检监察部门吸纳有关建议，专
项整治慵懒散典型问题。

生态环境建设方面的提案
27件，治理雾霾、改善空气质量
是社会关注焦点，聊城市政府将
大气污染防治列入重点企业生
态环保工作目标责任书，聊城市
环保局、公安局等单位，采取强
化企业治污工程建设、加大城
区扬尘污染治理、禁止黄标车
入城等措施；有关部门吸纳关

于建立农村垃圾集散地的建
议，制定了《关于加强城乡环卫
一体化工作的实施方案》；市政
局针对加强餐厨垃圾管理的建
议，加快餐厨垃圾处理工程项
目建设。

26日上午，大会还对十二
届三次会议的16件优秀提案进
行了表彰。

政协委员杜凤莲在十二届三次会议中提的提案获得优秀提案。
本报记者 邹俊美 摄

房产、中小企业
感叹承压下行

公立医院改革

药品价格降低

本报聊城2月26日讯(记者
杨淑君 谢晓丽) 26日下午，政
协委员分组讨论政协常务委员会
工作报告和提案工作报告。委员
们结合自己工作领域，畅所欲言。

在经济组，两位房地产行业委
员谈到，去年下半年开始，房地产
行业受到较大冲击，由于房地产行
业直接带动的上下游行业较多，国
家也采取了一定举措，但今年上半
年市场形势并不乐观，目前销售情
况甚至和价格关系不大。每平方米
甚至直降700元。

除了房地产行业，轴承行业
也经受着下行压力。一位投资担
保公司负责人也表示，过去一年，
中小企业普遍下行压力大，企业
效益不好，无力偿还贷款。中小企
业、担保行业都比较困难。但也有
不少行业较红火，如医疗器械、管
理培训行业。

讨论中，金融政策无疑是委
员们最关注的。一位金融行业的
委员谈到，2015年，金融政策无疑
给这些困难带来利好。首先是资
金的宽松，受存准率下降影响，银
行有了更多的资金；另外，根据国
家政策，资金更加向“薄弱”环节
倾斜，如更加支持农业和小微企
业。农业方面，随着农业现代化发
展，家庭农场、农业企业和规范化
的农业合作社陆续出现，银行方
面对比较好的将在信用互助、资
金等方面给予扶持。针对小微企
业融资难的问题，提高银行授信
增长速度，帮助小微企业解决资
金难题。

本报聊城2月26日讯(记者
谢晓丽 杨淑君) 26日下午，在
医药卫生组，各位委员围绕群众
看病难、看病贵及公立医院改革
等热点问题展开讨论，大家普遍
认为改革运行3个月以来，药品价
格明显降低、患者得到真正实惠。

临清市人民医院院长赵丽华
介绍说，县级公立医院改革是全
面推进公立医院改革的重要内
容，是解决群众“看病难、看病贵”
问题的关键环节。为加快县级公
立医院综合改革步伐，2014年8

月，聊城市卫生和计划生育委员
会、聊城市深化医药卫生体制改
革领导小组办公室等四部门联合
下发通知，临清、高唐、茌平、阳
谷、冠县、莘县6个县市被列为第
二批公立医院综合改革试点县。

“按要求，要全面深化县级公
立医院管理体制、补偿机制、价格
机制等综合改革，建立起维护公
益性、调动积极性、保障可持续的
运行新机制。”

2014年10月，聊城市县级公立
医院综合改革在6个试点县正式启
动，取消了药品加成。同时要求，医
院药品加成部分按照10%财政投
入、80%调整医疗服务价格、10%医
院节支等三个渠道进行补偿，并对
需要调整的医疗服务价格项目和
幅度进行了明确。

在讨论会上，委员们普遍认
为改革运行3个多月来，药品加成
取消、药品价格明显降低，患者得
到实惠，以药养医的现象在一定
程度上得到缓解。

医疗服务价格调整后，门诊
诊疗费、门诊手术费、中医服务费
等收费项目增加部分纳入医保报
销范围。但至今医保网络未开通，
无法即时给病人报销，建议尽快
开通医保网络。

2 6日上午 ,

聊 城 市 政 协 十
二 届 四 次 会 议
在 市 会 议 接 待
中 心 报 告 厅 隆
重开幕。

本 报 记 者
邹俊美 摄
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